

## PRESSEMITTEILUNG

# Kostenfreie Sprachkurse für Kinder und Jugendliche

Samstagsangebot in zentraler Lage

**STUTTGART, 10. November 2022 – Mit dem neuen Schuljahr steigt der Bedarf an Lernunterstützung geflüchteter Kinder und Jugendlicher. Darauf reagiert die Stuttgarter Kinderstiftung und bietet in Kooperation mit der Volkshochschule Stuttgart (vhs) kostenfreien Sprachunterricht an. Die Pilotphase mit vier Kursen für alle Kinder und Jugendlichen setzt die vhs Stuttgart ab sofort jeweils samstags um, sie kann bei Bedarf in ein ausgeweitetes Schuljahres-Angebot münden. Die ersten Kurse finanzieren die Sparkassenversicherung, KIWANIS Stuttgart und der Hilfsfonds „Zuflucht Stuttgart“ der Bürgerstiftung.**

Der kostenfreie Sprachunterricht am Treffpunkt Rotebühlplatz richtet sich an Schülerinnen und Schüler ab zehn Jahren, die beim Deutsch lernen zusätzliche Unterstützung benötigen. Bettina Höfels, Leiterin der Schule für Erwachsene an der Volkshochschule Stuttgart, beschreibt das Ziel des Projekts: „Neben der Sprachförderung, die sie im Rahmen der Vorbereitungsklassen an den Schulen erhalten, wollen wir den Kindern und Jugendlichen mit diesem Zusatzangebot helfen, sich im Alltag und Schulsystem hier in Stuttgart besser zurechtzufinden.“ Zunächst bis Jahresende steht den Eltern während der Kurszeiten auch eine pädagogische, ukrainische Fachkraft zur Seite. Im Beratungszentrum der vhs klärt sie Fragen zu den Kursen und zur Anmeldung.

Mit der Kooperation schließen die beiden Partner gleich mehrere Lücken innerhalb der Integrationsmaßnahmen. Silke Schmidt-Dencker, Geschäftsführerin der Stuttgarter Kinderstiftung, erklärt: „Im Gegensatz zu Erwachsenen haben Kinder und Jugendliche keinen Anspruch auf kostenfreie Sprachkurse. Dabei gibt es viele Kinder, die die Sprache schnell lernen wollen. Hinzu kommt, dass die Schülerinnen und Schüler je nach Schule und Klasse ganz verschiedene Stundenpläne haben und deshalb ein zentral organisiertes Angebot brauchen. Diese Erfahrung aus unserem Projekt `Klassenzimmer´ aus dem vergangenen Schuljahr bündeln wir nun mit der Expertise der Volkshochschule Stuttgart. Sie hat langjährige Erfahrungen im Bereich Deutsch als Fremdsprache und der schulischen Qualifizierung und ist für alle Interessierten mitten in der Stadt gut erreichbar.“

Dr. Andreas Jahn, Vorstandsvorsitzender der SV SparkassenVersicherung, erläutert die Förderung: "Wir unterstützen das Projekt der Stuttgarter Kinderstiftung gerne, weil das Erlernen der deutschen Sprache für ukrainische Kinder und Jugendliche ein wichtiges Element für ihre erfolgreiche Integration in den Schulalltag und das gesellschaftliche Umfeld ist." Die SV stellt in diesem Jahr bis zu 250.000 Euro im gesamten Geschäftsgebiet für Projekte und Institutionen zur Verfügung, die sich für Geflüchtete aus der Ukraine engagieren. Der Schwerpunkt liegt dabei auf Initiativen in den Themenfeldern Bildung und Schule. Die Stuttgarter Kinderstiftung erhält 10.000 Euro für das Gemeinschaftsprojekt mit der Volkshochschule Stuttgart.



### Kurzinformation & Ausblick

Die Samstagsschule beginnt am 12. November 2022. Zunächst stehen vier Deutschkurse im Angebot. Schüler:innen im Alter von zehn bis dreizehn sowie von dreizehn bis sechzehn Jahren können entweder einen Kurs für Anfänger:innen ohne oder mit geringen Vorkenntnissen besuchen. Um allen Kindern und Jugendlichen eine Teilnahme zu ermöglichen, finden die Kurse in der unterrichtsfreien Zeit, an Samstagen, statt.

Langfristiges Ziel der Stuttgarter Kinderstiftung und der Volkshochschule Stuttgart ist, das Angebot zu Jahresbeginn 2023 auszuweiten, so dass Interessierte über das ganze Schuljahr hinweg an sechswöchigen, kostenfreien Deutschkursen teilnehmen können. Darüber hinaus gibt es Überlegungen, bei Bedarf im kommenden Jahr auch dezentrale Angebote für Grundschüler:innen wohnortnah in Stadtteilzentren oder Stadtteilbibliotheken zu schaffen. Hierfür sind beide Projektpartner durch bisherige Aktivitäten mit Ansprechpartnern in den verschiedenen Stadtteilen gut vernetzt.

**Das Projekt wird ermöglicht durch:**



---

BÜRGERSTIFTUNG STUTTGART

Jürgen Langerfeld  
(0)711 / 722 351 22

Referent für Öffentlichkeitsarbeit & Social Media  
juergen.langerfeld@buergerstiftung-stuttgart.de